

7月1日（火曜日）

今週は、全ての学年で授業参観・懇談会があります。今日は、1・4年、3日（木曜日）は3・5年、4日（金曜日）は2・6・大空学級です。授業後の懇談会では、1学期間がんばってきた子供たちの学習や生活の様子を担当からお話しします。1年生の教室では、国語で音読劇「おおきなかぶ」をしていました。大型テレビに教科書が映し出され、それを読みながらグループごとに演じていました。楽しそうな活動でした。学校長



7月2日（水曜日）

今年度初めての「教育未来会議」がありました。入間市教育委員会が主催し教育長から各校の代表児童に対して、○×で答える質問形式になっています。具体的には、学校生活に満足していますか？安心してクラスの授業を受けることができますか？などなど。本校児童は最初の質問に対して、指名されて答えました。どのように答えるのかを耳を澄まして聴いていましたが、「先生たちがとても丁寧に話を聞いてくれるから満足しています。」や「算数では、自分の力に合ったところで学習できるから満足しています。」と回答してくれました。思わず、グッときました。学校長



7月3日（木曜日）

4年生の社会の授業で、鍵山浄水場から2名のゲストティーチャーが来校しました。「くらしを支える水」の単元で、昨年度までは社会見学で出かけていたのですが、今年度からは浄水場の方々に来ていただくことにしました。水道水ができるまでについてスライドを作ってください、とてもわかりやすくお話してくださいました。「鍵山浄水場では1日に1万5千トンの水を作ることができる、入間川から水を汲んで4時間ぐらいで飲める水になる、入間川の水がきれいかどうかはメダカでチェックしている、入間市は大久保浄水場からも水をもらっている、…」など子供たちは話をしっかりと聴き、熱心にメモを取っていました。とてもよい学習になりました。ゲストティーチャーの皆さん、ありがとうございました。学校長



7月4日（金曜日）

1学期最後の「読み聞かせ」がありました。12学級全ての教室（特学児童は交流学級へ）にボランティアさんが入り、読み聞かせをしてくださいました。高学年でも誰かに本を読んでもらって、それを聞くことを楽しみにしています。週末の朝のたった10分間ですが、子供たちにとって有意義な時間になっています。今日初めて読み聞かせデビューをした方がいらっしゃいましたが、感想を聞くと「頭の中が真っ白になってしまい、その時のことをよく覚えていません。」とのことでした。ボランティアの皆様、どうもありがとうございました。写真は、ベテランのボランティアさんです。学校長



7月7日（月曜日）

今日の給食は「七夕献立」で、さっぱりちらし寿司とカボチャのみつがらめ、七夕汁、牛乳でした。天の川をイメージした手延べそうめんが汁物の中に入っていました。写真は5年生の配膳の様子ですが、明日から1泊2日の宿泊学習に出かけます。私が「七夕献立が食べられてよかったですね。明日が七夕だったら、食べられませんでしたね。」と話すと「ラッキーです。よかったです。」とにっこり答えてくれました。明日の給食は、子供たちが大好きな「夏野菜カレー」です。このことは5年生には内緒にしておきます。学校長



7月8日（火曜日）

1年生の保護者を対象とした、「給食試食会」がありました。5年生が本日より名栗げんきプラザに宿泊学習に出かけていますので、5年生の教室を使って行いました。栄養士から入間市の給食について説明した後、1年生が配膳している様子を見ていただきました。テキパキと動いている給食当番や、黙って待っているお子さんの様子を見て感心したのではないのでしょうか？そしていよいよ5年生の教室で試食。献立は、夏野菜カレーやグリル野菜、牛乳でした。「おいしいです。」「この日を楽しみにしていました。」などの声が聞こえてきて、とてもうれしかったです。ぜひ帰宅後にお子さんと給食の話をしてみてください。学校長



7月9日（水曜日）

5年生の宿泊学習の2日目になります。7時半ごろに朝食をとると、9時過ぎから昼食の「カレー作り」が始まります。カレー作り担当や火おこし担当に分かれ、グループで協力しておいしいカレーを作っているようです。事前に家庭科の調理実習で「ポトフ」を作っているのです。大丈夫だと思います。引率している教頭から写真が送られてきました。チームワークよく、頑張っている様子がわかります。学校長



7月10日（木曜日）

賞状伝達朝会がありました。内容は「硬筆展」と「わんぱく相撲」です。硬筆展では、県の硬筆中央展覧会において「推薦賞」を収めた子供にステージに上がってもらいました。またわんぱく相撲では、個人戦や団体戦の入賞者を呼んだあと、「敢闘賞（参加率の最も高かった学校）」を6年生で唯一参加した子供に手渡しました。よい成績を収めるために頑張る子供たちが増えてきて、とてもうれしく感じています。学校長



7月11日（金曜日）

久しぶりに朝から霧雨が降っています。これまでの暑さと打って変わり、ひんやりした感じですが。最高気温は25度と予想されています。ホッとしますね。さて、1校時に各教室を訪問していたら、2階と3階の給食配膳室に新しい掲示物があることを発見しました。「生活委員会」の取組で、「楽しい学校生活を送るために標語を作りました。みんなでよりよい学校にしていきましょう。」と書かれています。7月いっぱい、入間市では「いじめ防止に取り組む強化月間」としています。その中の取組の一つだと担当者が話していました。そして多くの子供たちが目にする場所に、昨日掲示したとのこと。『「ありがとう」言葉1つでうれしく笑顔に』を始め、力作ぞろいです。学校長



7月14日（月曜日）

1学期の最終週になりました。台風5号の影響を心配しましたが、暴風雨にもならず平常登校ができて安心しました。各担任が朝の会で、「今日から短縮授業です。放課後の時間が長くなります。よい子の約束に書かれているように、おうちの人の許可なく子供だけで買い物しない。」と話すよう指示しました。また「万引きは絶対にダメ。」ということも強調するよう話しました。さて、2校時に1年生が算数の授業をしていました。子供の手元には「ながさくらべ」のプリントがあり、点数がつけられています。この時間は、テスト直しのような感じです。大型テレビにはプリントが映し出され、担任が子供と一緒に縦と横にいくつのマスがあるかを数えています。ICT機器の導入により、とても便利になりました。わかる授業や楽しい授業になるよう、いろいろな工夫をして授業を進めています。学校長



7月15日（火曜日）

給食最終日です。献立は、照り焼きチキンバーガーとジュリエンスープ、ヨーグルト、牛乳です。ところが、業者の都合でパンの手配ができませんでした。そこで学校でご飯を炊き、茶飯を提供しました。「照り焼きチキン丼」です。チキンに味がしっかりと浸み込んでいて、とてもおいしかったです。子供たちからの評判もよく、最後の給食を味わって食べてもらいました。給食で大きな事故がなく無事に今日を迎えられたのは、栄養士さんや4人の調理員さんのおかげです。毎日おいしい給食を提供してくださり、本当にありがとうございました。ごちそうさまでした。学校長



7月16日（水曜日）

6年生が、小学校生活最後の水泳授業を行いました。ふだんは2時間続きで水泳を行います。今日は1時間のみです。慣れの運動をした後、すぐに泳力調査をしました。クロールと平泳ぎで50mまで挑戦させました。これまで暑い日が多く水温も高かったため、気持ちよく水泳の授業を受けることができ、泳力がかなり伸びました。全員の調査が終わると、次は「プール納め」です。事故なくケガなく終われたことに感謝しつつ、プールに向かって「ありがとうございました。」と大きな声でお礼が言えました。学校長



7月17日（木曜日）

体育の保健の授業で、6年生が校医（歯科医）さんと養護教諭と一緒に学びました。唾液をコップに入れ、スポイトで取ってキットに乗せます。そしてキットを腕の内側にはりつけて、15分間待ちました。すると、キットが変色するのです。その色によって、口の中の細菌の多さがわかります。多いとムシ菌がたくさんいることがわかります。校医さんからは、ムシ菌と歯肉炎にならないようにするための話がありました。歯肉炎から歯周病になって、最後は歯が抜けてしまうことを学びました。初めて知ることが多く、驚いている6年生が多かったです。食後の歯磨きの大切さを、改めて知ることができました。校医さん、ありがとうございました。学校長



7月18日（金曜日）

第1学期（71日間）の終業式です。式の言葉として、3つ学校教育目標に対して子供たちが成長したことを中心に話しました。「進んで学ぶ子・心の豊かな子・明るく元気な子」のどれに対しても、成果をあげることができました。話の終わりには、楽しい夏休みにするために3つのことに気をつけるよう話しました。交通事故防止と水の事故防止、SNSのトラブル防止です。私の話のあとは、代表の子供たちの話です。4年生女子は頑張ったこととして「硬筆」と「水泳」、頑張りたいことは「係や当番の仕事」と「体育」と発表してくれました。6年男子は頑張ったこととして「算数」と「係活動」、「わんぱく相撲」、2学期の抱負として「運動会」をあげてくれました。特に6年生は運動会のソーラン節の実行委員になったようで、5年生の手本として引っ張っていきたいという決意を述べました。二人とも堂々と発表でき、さすが「学年代表」だと思わせてくれました。それでは狭山小の皆さん、37日間の夏休みを実り多いものにしてください。保護者や地域の皆様、しばらく「校長のひとり言」は沈黙します。お元気で。学校長

